

# EL AFRICA

PERIODICO SEMANAL DE LAS POSESIONES ESPAÑOLAS

**PRECIOS DE SUSCRIPCION.**

CEUTA. — Un nbo.  
PROVINCIAS. — Trimestre. . . . .  
EXTRANJEROS. — Año. . . . .  
ULTRAMAR. — CINCO pesos. Pueden ser pagos directo

PRIMERA

20

**PUNTOS DE SUSCRIPCION****EN CEUTA:**

Dirección y Administración del periódico  
18. General Magone. — 16

**REMITIDOS Y COMUNICADOS****AVISOS Y ANUNCIOS**

A 20 céntimos linea.

A los suscriptores mitad del precio

NO SE DEVUELVE EN LOS ORIGINALS

**ARTE PARA SER DICHOSO****FABULA**

Tiene la mentida fortuna muchos quexosos, y ningun agraciado: llega este descontento hasta las bestias, ¿peiro a quien mejor? El mas quexoso de todos es el mas simple. Ybase este quexando de corillo en corillo, y hallaba no solo compasion, pero aplauso especialmente en el vulgo.

Un dia, pues, aconsejado de muchos, y acompañado de ninguno, dicen, que se presentó en la Audiencia general de el soberano Júpiter.

Aqui profundamente humilde, que le es de agraciado un necio, y otorgada la inestimable licencia de ser escuchado; pronunció mal esta peor trazada arenga.

«Integerrimo júpiter, que justiciero, y no vengador, te deseo, aqui tienes ante tu magestuosa presencia, el mas infeliz, sobre ignorante de los brutos, solicitando, no tanto la venganza de mis agravios, cuanto el remedio de mis desdichas.

«¿Cómo pasa, joh, Nomen eterno tu enterezá, por la impiedad de la Fortuna; solo para mi ciega, tirana y aun madrastra?

Ya que la naturaleza me hizo el mas simple de los animales, que es decir cuanto se puede; ¿porque esta cruel, a tanta carga ha de asadir la sobrecarga de desdichado; violando el uso, y atropeyando la costumbre? me hace ser necio, y vivir descontento; persigue la inocencia, y favorece la maldad; el soberbio leon, triunfa, el tigre cruel vive, la vulpeja, que a todos engaña, de todos se rie; el voraz lobo pasa: yo solo que a ninguno hago mal, de todos se recibo: como poco, trabajo mucho, nada del plan, todo del palo; traeme desalifado, y yo, que me soy feo, no puedo parecer entre gentes, y sirvo de escarrear villanos, que es lo que mas siente.

Conmovió grandemente esta lastimosa proclamacion a todos los circunstantes, solo Júpiter severo, que no se inmuta si vulgarmente

te, alargó la mano sobre que había estado, no tanto recedido; cuanto reservando para la otra parte aquel oido, hizo ademan, que llamasen, para dar su descargo a la Fortuna.

Partieron en busca de ella muchos soldados, estudiantes y pretendientes, anduvieron por muchas partes, y en ninguna la hallaban. Preguntaban a unos, y a otros y ninguno sabia dar razón.

Entraron en la casa del Poderoso mando y era tanta la confusión y la priesa con que todos, sin discutir, se movian, que no hallaron quien les respondiese ni aun les escuchase, aun que toparon con muchos; discorrieron ellos, que sin duda no debía de estar entre tanto desasosiego, y no engañador.

Pararon a la casa de la Riqueza y aqui les dijo el cuidado, que había estado; pero muy de paso, no mas de para encomendar algunos haces de espinas y unos talegos de leznas.

Entraron en la Quinta de la Hermosura, que está muy cerca del sexto, para pagarla por las señas; toparon con la necesidad, y sin preguntarlos mas, pasaron a la de la Sabiduria; respondíales la Pobreza, que tampoco estaba allí; pero que de dia en dia la aguardaba.

Solo les quedaba ya otra casa, que estaba sola a la derecha azera. Llamarón, por estar muy cerrada, y salió a responderles una tan hermosa Doncela que creyeron ser alguna de las Tres gracias y, asi la preguntaron, ¿cuál era? Respondió con notable agrado; que era la Virtud.

En esto salia ya de allá dentro, y de lo mas interior la Fortuna, muy risueña; intimoróla el mandato, y obedió ella, como suele, volando a ciegas.

Llegó muy reverente al sacro Trono, y todos los del cortejo la hicieron muchas cortesias, y aun zalemas por recambiarlas.

«Qué es esto, joh, Fortuna, dixo Júpiter que cada dia han de subir a mi las quejas de tu proceder? Bien veo, cuan dificultoso es

el asunto de contentar; quanto mas a muchos y a todos imposible; tambien me consta, que a los mas les va mal, por que les va bien, y en lugar de agradecer lo mucho que les sobra, se quexan de cualquier poco que les falte: es abuso entre los hombres nunca poner los ojos en el saco de las desdichas de los otros sino en el de las felicidades; y al contrario en si mismos: miran el lucimiento del oro de una corona; pero no el peso, ó el pesar. Por el tanto yo nunca hago caso de sus quejas, hasta ahora; que las de este de todas maneras infeliz, traen alguna apariencia.

Miróselos la Fortuna de reojo; iba a sonreírse pero advirtiendo donde estaba, mesuróse, y muy descompuesta, dixo: Supremo Júpiter, una palabra sola quiero que sea mi descargo, y sea esta: Si él es un Asno, ¿de quién se quexa?

Fué muy reida de todos la respuesta, y del mismo Jove aplaudida; y en confirmacion de ella, y enseñanza del necio acusador, mas que consuelo de dixo:

«Infeliz Bruto, nunca vos fuades tan desgraciado, si fuérades mas avisado. Andad y procurad ser de hoy en adelante despertado como el leon, prudente como el elefante, astuto como la vulpeja y cauteloso como el lobo. Disponed bien los medios, y conseguirdes vuestros intentos: y desconfiad de todos los mortales (di xo alzando la voz) que no hay mas dicha ni mas desdicha que Prudencia, ó Imprudencia.

LORENZO GRACIAN.

**REDENCION**

Caminando entre sombras, sin conciencia de si mismo el Pueblo Español marcha por el estrecho sendero a cuyo final se abre el abismo; y rodará irremisiblemente, si nuevos guias fortaleciendo su espíritu, recojiendo sus desparatadas energias, no lo detiene.

Le dijeron que mas alta de los mares, en donde flotaba aun milagrosamente la enseña de sus pa-

dres, hijos ingratos la querían arrancar, que la patria peligraba, que era necesario vencer ó morir.

Y el pueblo noble, el pueblo santo que habita la desgraciada España, dio sus hijos sin titubear; no faltó uno tan solo, lo llamaba la madre necesitada y a la madre nadie se le regatea.

Mas tarde, se le pidió oro, y lo dió; fué preciso vender haciendas, se vendieron, hubo que hipotecar fincas, se hipotecaron.

Desde la insignificante aldea perdida en la montaña a la ciudad populosa, aflujo el dinero a las arcas del Tesoro.

Despues se aumentó la lucha; los enemigos eran mas fuertes de lo calculado .... y llegó sin pelear la derrota con todas sus tristezas, con todas sus humillaciones.

El pueblo no protestó, vió la farsa y en el hogar lloró a sus hijos sacrificados inútilmente y sin gloria; abandonó ilusiones, el desengaño anidó en su alma y dejó libre el paso a los culpables actores para que terminaran el sangriento drama.

El acto primero ha concluido; en las profundidades del Océano van quedando dolorés, hambre y martirios. España está de luto, la fratricida guerra acabó la alegría, tronchó los ideales; solo quedan en el escenario los mismos cómicos esperando el epílogo de la tragedia.

Pobre España, desgraciada nación que caminas hacia el ocaso en donde desaparecerán tus glorias de tantos siglos!

Pobre pueblo, plantel de héroes a quien, las impresiones lo han conducido al mas desesperante indiferentismo!

Aun podes tener historia, aun puedes seguir la leyenda homérica de tus energias, si curas con mano firme el cancer que mina tus entrañas.

Pelayo salvó a la patria mas perdida que al presente: busca un Pelayo que recoja tus ensangrentados despojos, si lo encuentras hallaras redención y verás nueva.

Al Director

Manu aper  
Blanco

iente la senda que guiará tus pasos á la prosperidad y á que eres creedor por tus virtudes.

Trabaja pueblo Español sin desonro: desecha la nostalgia que nerban tus fuerzas, dà al olvido uantos ruinas has contemplado, y reparate á aullentar los implacables cuerbos que amenazan tus ostras desguarnecidas.

Salisbury ha dicho desde su quaria de Londres, que las naciones agonisantes serán repartidas entre las de vida salida si no atende sus fatídicas palabras el INRI mas ignominioso coronará tu cruento calvario.

J. GUERRA.

## Ayuntamiento

Sesión ordinaria de 2.ª citación celebrada el dia 14 de Noviembre del 1898 bajo la presidencia del Señor Alcalde por S. M. Don Francisco Cerni González y asistencia de los Señores Concejales García Álvarez, Mesa, (D.D.)

Leída el acta de la sección anterior fué aprobada por unanimidad.

Queda enterado el Ayuntamiento de la Real disposición deteniendo resoluciones acerca de los procedimientos inhumeratorios que deben emplearse en los cementerios, acordándose que se guarden y cumplan sus preceptos estrictamente.

Se autoriza a varios para que puedan edificar en casas de su propiedad, una vez oídos los informes emitidos en el asunto por la Comisión de Ornato y Arquitecto Municipal.

Se vé el extracto de los acuerdos adoptados por la Corporación en Octubre último y aprobados, se dispone que se remitan á la Capital de la Provincia á los efectos del artículo 109 de la Ley Municipal vigente.

Y adoptados otros varios acuerdos de escasa importancia, se dispone el pago de distintos recibos y cuentas, levantándose la sesión.

## Valor y Temeridad

Circulaba apenas nuestro último número, con el plan de estudios de las escuelas costaneras francesas, cuando una desgracia en el mar llegaba á confirmar su importancia.

Por defectos de educación, van comunes entre nosotros, cualquiera es aquí patrón de lancha, sin medir la responsabilidad en que incurre por la vida de sus dificultades. Si intentáramos arrojan á la tentura sin medios ni conocimiento para dominarla.

No se pretenderá denominar valor á ese desconocimiento: Valor es afrontar un peligro vencible; arrejarse, de cabeza en el crater

de un volcán, es paramente temeridad necia. El valor es siempre sereno, por que busca y escoje los medios, la temeridad es ciega y á veces deja pasar por su lado la oportunidad sin conocerla. Así los antiguos decían que el valor es pobre de la victoria mientras que la temeridad solamente engendró el vencimiento.

Hay un segundo aspecto en esa Jesdicha.

Sies temerario lanzarse á cruzar el Estrecho en un bote descubierto, es también ilegal, está prohibido, y en un país menos acostumbrado que nosotros á desafueros y casquerías, no hubiera faltado quien depurara las responsabilidades de quienes le permitieron zarpar.

Está también repetidamente mandado por el Ministerio de Marina que todo bote lleve al mar salvavidas para sus tripulantes. Se cumplen esas RR. OO.? Todos sabemos que no, son de las innumerables...

Desde nuestro zipcon procuraremos ser útiles: ofrecemos á los marineros enseñarles á construirse un salvavidas que no les costaría un real, que no molesta y que es suficiente para sostenérlos á flote. Quien no le lleva, no es valiente, es temerario, y por lo tanto cobarde.

Una oración al muerto: un aviso á los niños.

Huelbes Temprado

## Para los heridos de la guerra

Nuestro amigo D. Arturo Regidor, Farmacéutico del Hospital Militar de esta plaza, acaba de recibir del Ecmo. Sr. Director del Laboratorio Central de Sanidad Militar de Madrid una caja conteniendo vino de Oporto, de las treinta que S. M. la Reina Regente remitió hace poco á dicho establecimiento, encogiéndose á su Director la homerosa misión de distribuirlo entre los Hospitales Militares, con destino exclusivo á los heridos de la guerra. Tenemos una verdadera satisfacción al poner en conocimiento de nuestros lectores esta nueva muestra de la inagotable caridad que S. M. manifiestando de tan diversas maneras en favor de los valientes y sufridos soldados que han vertido su sangre en defensa de la Patria.

El Anuario Israelita ha formado la siguiente estadística de todos los judíos del mundo.

Según aquella publicación, existen cerca de 6 600.000 judíos, repartidos del modo siguiente:

En Europa, 5.400.000, distribui-

dos en esta forma: en Alemania, 562.000; en Austria-Hungría, un millón 644.000; en Francia, 59.000; en Inglaterra, 70.000; en Italia, 40.000; en Holanda, 82.000; en Rumania, 265.000; en Rusia, dos millones 552.000; en Turquía, ciento cuatro mil; en Bélgica, 3.000; en Suiza, 7.000; en Bulgaria, 10.000; en Dinamarca, 4.000; en España 1.900; en Gibraltar, 1.500; en Grecia 3.000; en Serbia, 3.500 y en Suecia 3.000.

Asia posee 300.000 israelitas, repartidos de la manera siguiente: en Turquía Asiática, 159.000 (de los cuales existen 25.000 en Tierra Santa), en la Rusia Asiática, cuarenta y siete mil, en Persia, 18.000 en la India Central, 14.000; en la India, 19.000, y en China, 1.000.

En África existen 350.000, de los cuales hay en Egipto 8.000, en Túnez, 55.000, en Marruecos, 60.000, en Tripoli, 6.000 y en Abisinia 200.000.

América posee 250.000 israelitas de los cuales 230.000 habitan en los Estados Unidos.

Finalmente, Oceanía cuenta con 12.000.

## LAMENTABE ACCIDENTE

En la tarde del jueves ocurrió un sangriento suceso en el departamento presidial de Tafíres y del que fueron actores el confinado Julian Carrascosa y empleado jefe del anunciado departamento Don Francisco Luna.

Según la versión que oímos, parece que el hecho fué de la siguiente manera:

Al ingresar nuevamente en el penal el preso Julian Carrascosa por haber sido aprehendido en el campo exterior de esta plaza por la Sección de Guardabosques, fué intimado por el empleado de referencia para colocarle los grillos correspondientes, negándose el confinado á ello y hiriendo gravemente al mismo tiempo al Luna con un enorme cuchillo que llevaba oculto.

Después nadie se explica satisfactoriamente lo ocurrido, el resultado es que el empleado y preso quedaron gravemente heridos pasando el uno al hospital de la Penitenciaría y el otro á la Casa de Socorro de donde después de practicada la primera cura fué conducido á su domicilio continuando grave.

Lamentable es el drama desarrollado el jueves, y el cual pone una vez más de manifiesto nuestra de-testable organización.

Las autoridades que intervienen en el asunto aclararán cuanto hay de verdad en estas líneas recogidas

horas después del crimen, entre el público.

Si diremos para terminar, que al mismo tiempo que es preciso robustecer y aun proteger á los funcionarios del Estado, que están al frente de tan penosos destinos, hay que corregir con fuerte mano cierta negligencia, ciertos abandones en evitación de crimen tan repugnante como el que narramos.

## CUENTO

I.

Elvira y Arturo, formaban aristocrática pareja pero no un matrimonio; pues no había entre ellos, las dulces y embriagadoras amorozares de dos esposos que se quieren.

Su noviazgo tuvo pocos encantos. Se hablaban, se miraban y se sonreían, con una tan grande frialdad y bien observado comodimento, que mas parecían ceremoniosos jueces, que enamorados jóvenes.

Ante un sacerdote y en el oratorio de su casa-palacio, se juraron fidelidad eterna, con la misma indiferencia que si se hubieran ocupado de satisfacer una deuda atrasada.

Sus corazones sentían mas satisfacción cuando hablaban de soñadas y fúnebres, que cuando se ocupaban del porvenir, que siempre ha de resultar rodeado de vistosas galas y lleno de agradable colorido cuando el amor reina en el corazón de la juventud.

Una frialdad que gacheteaba sus corazones y una indiferencia que atrofiaba sus sentidos, fueron las presas que Elvira y Arturo, aportaron á su casamiento.

II.

En un dormitorio decorado con ricas tapicerías y lujosos muebles, en los cuales se nota la sobra de dinero y la falta de gusto artístico, vemos por vez primera á Elvira, que indolentemente reclinada en una butaca, lee en pequeño libro que sostiene en mano izquierda, mientras que con la derecha, despedaza una linda gardenia que en la falda tiene.

Da muestras á cada instante de impaciencia, como si esperase algo que no llega, o pretendiera descifrar algún problema de árdua resolución.

Así permanece algunos momentos, y no pudiendo resistir mas á los secretos deseos que abriga, imprime rápido movimiento al botón del timbre eléctrico, que resuena en la habitación de la camarista.

Presentase ésta y cumpliendo las órdenes que Elvira la da, empieza á hacerla la toilette de paseo.

III.

Á las pocas horas regresaba Elvira á su casa, y pedía audiencia á su esposo que la recibió con visible desagrado, y ella para corresponderle, le hizo un frío y cerimonioso saludo.

Áquel matrimonio, nacido de la conveniencia, y no del cariño, tenía que ser desgraciado y lo era.

Los dos esposos no permanecían juntos mas que una hora todos los días, y su conversación se reducía al al cambio de impresiones sobre los asuntos de urgente resolución y hasta para ver á su hijo, única ventura que Dios les proporcionó, y al cual tenían en aristocrático colegio, iban separados.

Después de algunas palabras incoherentes y sin sentido, casi para fórmula, comunicó Elvira á su esposo el motivo que la había llevado allí, y éste éste, decirle que acababa de arreglar los últimos preparativos para un largo viaje que quería emprender, acompañado de su vieja novia.

Accedió Arturo á los deseos de su esposa que le proporcionaban el placer de dejarle mas expedite el campo de sus avatares.

## EL ÁFRICA

El foyer del Teatro Real, los restaurantes de Fornos y algunos otros sitios, en que se rindió mucho culto a la honestidad, cantaban ya con un asiduo concurrente.

VII

Habrá transcurrido un mes Elvira se pasea del brazo del elegante Marqués del Salto, por los frondosos paseos de Niza.

Libre de esas ridículas ligaduras que aunque sean invisibles a todos nos sujetan en nombre de los que hemos dado en llamar conveniencia social goza a su libre albedrio, y si algún indiscreto que la hubiera conocido en Madrid, le pregunta por su esposo, ella evita la contestación, ya que las es mujeres casquianas ya ingenuidades de niña boba.

Y aunque todo esto te parezca extraño... se dan cesos, lector.

EMILIO IGLESIAS ROJAS

## NOTICIAS

A las siete de la noche del jueves último ha fallecido en esta Ciudad, víctima de un agudo padecimiento el Sr. Don Juan García Fernández, distinguido y respetable anciano, acuñado propietario y queridísimo vecino, padre de nuestro entrañable amigo Don Enrique García Ponce.

Ejerció el Oficio en distintas ocasiones la Alcaldía de esta Plaza, con especial acierto, debido a sus singulares dotes de juiciosa energía y claro entendimiento, mereciendo por tanto la respetuosa consideración de todo este vecindario; ejerció además durante largo espacio de tiempo y con igualas circunstancias el difícil y delicado cargo de Juez Municipal; por todos estos servicios, fue recompensado por el Gobierno de S. M. con la honrosa condecoración de Caballero de la Real y distinguida Orden de Carlos III.

Tanto su difunto señor hijo D. Enrique, como sus señoras hijas Doña Emilia y Doña Gregoria y toda la demás respetable familia del fallecido, reciben la sincera expresión de nuestro más sentido pésame, rogando a Dios Nuestro Señor, se sirva concederles la resignación cristiana, que para conllevar el rude golpe que experimentan con tan irreparable pérdida, consideremos ser el único consuelo, en estos luctuosos momentos.

Victima de cruel enfermedad el domingo trece del corriente, dejó de existir el que en vida fué nuestro estimado vecino Don Claudio Romero Testado Tovarín, Coronel de infantería retirado y acuñado propietario de esta Plaza.

Modelo de caballerocidad y excepcional padre de familia, el difunto contaba con el aprecio de todos sus vecinos, siendo su muerte sentida por cuantos tuvieron la dicha de tratarlo.

A su desconsolada viuda D. Africana Mondosa & su apreciable hijo Don Francisco, como a cuantos individuos componen su familia enviamos el más sentido, rogando a Dios acoge en su seno el alma del finado.

En el vapor Carrera del día 16 del actual ha llegado a esta Plaza acompañada de su Sr. hijo Don Luis, la

respetable señora Doña Josefa Álvarez de del Pino, madre de nuestro queridísimo amigo Don José del Pino segundo teniente del regimiento de África número 2.

Saludamos a los distinguidos viajeros, y le enviamos desde nuestras columnas, la más afectuosa bienvenida.

Ha causado gran alegría en la capital de Marruecos la noticia de la victoria alcanzada por las tropas imperiales contra la tribu Ulak Mrak y sus partidarios.

Sin embargo esta victoria ha costado grandes bajas, sobre todo a la caballería del Sultan.

Existen en la actualidad en el interior del Magreb las siguientes revoluciones.

El Riff, el Sue Tafilete, las tribus al rededor de Fex, las de la frontera argelina y por último kabilas que no quieren pagar los tributos; de donde se deduce que el Imperio Morroquí es una verdadera Anarquía.

Sa ha asentado de esta plaza en el día de ayer con el objeto de asistir en Zaragoza a la reunión de las Cámaras de Comercio, que ha de celebrarse el próximo 20, a las que ha sido invitado, el rico banquero de esta ciudad D. Ricardo Cerni González.

En la noche del día 23 de este mes, inaugurarán su temporada la sociedad «Círculo de la Unión» con el drama en tres actos y en verso de Don José Echegaray «Conflictos entre dos deberes», y el juguetón cómico en un acto y en prosa de D. P. Moreno Gil «La campanilla de los apuros».

En los que toman parte las señoritas Gavilán, Concha y Virtudes y la Sra. Zunzarren, acompañadas de los Srs. Moreno Calderón, Duran, López Alba, Risco y Moliné.

Ha visitado esta radacción el nuevo colega de Algeciras *El Heraldo*, con el cual estableceremos el cambio que solicita.

Durante la presente semana han regresado a esta Plaza Don Ramón Stomé, Don José Barberá y D. José González, estos dos últimos oficiales de Artillería de los repatriados de Puerto Rico, también llegó el sargento Don Antonio González de la misma procedencia.

Después de pagar entre nosotros una larga temporada, el lunes marchó con dirección a la capital de la provincia la señorita Doña Rosario Cunat, casada de nuestro particular amigo Don Carlos Blond.

Se han asentado por breves días de esta ciudad D. Antonio Pérez Cañillana y D. Angel Callejo.

El día 11 del corriente falleció en Madrid la Sra. Doña Magdalena Medina de Vazquez.

Nos asociamos al justo dolor que con tal motivo afflige a su esposo don Pedro Vazquez y a sus simpáticas hijas.

Se encuentra enferma la Sra. Doña María Cortés, esposa de nuestro queridísimo amigo D. Manuel Guillén.

Deseamos, tenga alivio en sus dolencias.

El jueves llegó a la bahía de Benítez uno de los torpederos que acompañan a la escuadra Inglesa surta en Gibraltar, marchando a los pocos momentos de haber anclado, con dirección a la mencionada Plaza Inglesa.

Hemos recibido un ejemplar del folleto que con el título «Algunas observaciones sobre los desastres de la marina Española en la guerra con los Estados Unidos en el año 1898» ha escrito el ilustrado oficial de nuestra armada D. Carlos Saavedra.

Enviamos a su autor las gracias más expresivas.

Dicen que en breve llegarán a esta plaza dos compañías de Ingenieros con el fin de continuar en gran escala los trabajos de fortificación.

Ha sido pedida la mano de una bella Sra. de nuestra sociedad, para un joven industrial de esta Plaza.

Los empleados de esta Colonia Penitenciaria han empeñado a usar el nuevo uniforme de reglamento.

El miércoles fundó en este puerto con cargo general para este comercio el vapor Rabat de la Compañía Transatlántica.

Esta mañana se ha celebrado en la Iglesia de los Remedios, solemne misa de Requiem por el eterno descanso del alma de la señora Doña Isabel Rojas González, madre del distinguido colaborador de este semanario y querido amigo nuestro D. Emilio Iglesias Rojas.

Con tan triste motivo enviamos al Sr. Iglesias, la más sincera expresión de nuestro pesar, por la desgracia irreparable que le affige.

Pronto se pondrán a la venta un magnífico sortido de cartas hechas en esta Plaza.

## EDICTO.

DON FRANCISCO CRANI Y GONZALEZ, Alcalde Constitucional por S. M. de esta Ciudad.

HACER SABER: Que están vencidos los plazos para la renovación del pago de derechos de doce nichos de los que existen en el Cementerio de Santa Catalina de esta Ciudad, y que a continuación se relacionan, ignorándose el paradero de las personas interesadas en aquellos, el Ilustre Ayuntamiento que preside en su sesión ordinaria del día 14 del corriente mes, acordó en cumplimiento de lo dispuesto del artículo 32 del Reglamento respectivo, fijar el plazo de treinta días que comenzará a contarse desde el que aparece inserto

en el Boletín Oficial de la provincia a fin de que dentro del término señalado puedan dichos interesados practicar la indicada renovación, en el bien entendido, que una vez que sea transcurrido aquél, se considerará que renuncian a sus derechos y beneficios; procediéndose entonces a la exhumación de los restos que contengan los cuales serán exhumados en el lugar correspondiente.

## NOMBRE DEL CADÁVER

Doña Isabel López Blanca.  
• Carmen Palacios Trujillo.  
• Trinidad Cruz Noguera.  
• Encarnación Andela.  
• Josefa Bayester Durán.  
• Amalia Barrada.  
Don. Tomás Atmador y otros.  
• Francisco González Rey.  
• Benigno Gómez.  
• Francisco Sánchez Olmedo.  
• Mariano López Soria.  
• José Chacón Trillo.  
Couta 17 Noviembre de 1898.  
El Alcalde,  
*Francisco Corral.*

El Secretario,  
*Francisco de P. Monasterio.*

## Milicia Voluntaria de Ceuta

Debiendo venderse en pública subasta cuatro caballos de desecho del Escuadrón Cazadores de dicha Milicia, el día veinte y cuatro del actual a las once de su mañana en el patio del Cuartel que ocupa la fuerza del citado Escuadrón, se anuncia al público para conocimiento de las personas que deseen adquirirlos.

Couta 14 de Noviembre de 1898.  
El Comandante Mayor,  
*Juan Pérez.*

El acreditado Floricultor tan conocido en este Plaza, Geronimo Alzara acaba de recibir un magnífico surtido en toda clase de plantas de invierno, propias para decorado de salón y de época para la plantación en esta temporada de invierno.

ESPECIALIDAD EN  
Lactantes Borbonicas, Fiscales Siberianas, Chancarape-varios, Espedistas, etc., etc.

Se sirven pedidos por catálogos, de magníficas colecciones de rosales, árboles frutales y de sombras, toda clase de arbusto, bulbos y demás sebolletes.

JARDINES DE SAN AMARO Y SOBERANIA NACIONAL 80.

## Doctor Huelbes Temprado

MÉDICO DOSÍMETRA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES NERVIOSAS  
Consulta pública a las 4. Gratis para los pobres.

SOBERANIA NACIONAL-36  
CEUTA.

Imp: de Goya de la W.

